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    吳清山署長於立法院備詢和繁忙公事之際，5 月 8 日挪出時間，專程遠到臺

東縣國立成功商水、關山工商、大學附設特教學校、附設體育中學等四所學校訪視。

在十二年國教即將上路之前，到學校第一現場，與學生座談，傾聽學生的心聲；聽

取學校簡報，以了解問題，謀求問題解決之道。 

    署長早上八點多抵達臺東豐年機場，臺灣新移民成長關懷協會理事長黃乃輝和

中華民國全國家長會理事長劉琴滿已早一班機到達，由臺東縣校外會安排行程，前

往國立成功商水曁承辦「102 年友善校園學生事務與輔導工作生命教育輔導知能研

習」會場。於研習開幕，署長勉勵與會所有教師說：「孩子的成功就是我們的成功。

生命是一連串的希望，老師要用愛灌溉校園，讓孩子能開展無限的希望，若孩子學

有專長，生命便充滿希望。」吳署長特別以黃乃輝理事長的例子，說當年常跟年少

的黃理事長買獎券，心想中了，獎金可幫他，卻從來沒有中獎，以致沒有獎金幫助

他。但學校和社會給他上進機會，今天早已獲選為國家十大傑出青年！所以「生命

可以有很多無限希望，也能有很多奇蹟。」對於昨天學校棒球選手的意外，妥善處

理相關事宜及輔導班級學生，使心靈創傷能獲得安撫，便是寶貴的生命教育課程案

例。 

 

    吳署長第二站到達關山工商，已是中午一點，關山工商學生特別以優美曼妙的

原住民迎賓歌舞，對署長一行人的關懷訪視表達最熱烈的歡迎；校長吳貽誠在簡報

中指出，關山工商是原住民重點學校，學生四百多人多數來自弱勢及隔代教養家庭，

在教學上除了落實原住民技職教育，同時也積極爭取經費、辦理各項專案。學校近

年不但榮獲教育部全國教學卓越金質獎及多項訪視評鑑優異成績，校外活動方面也

屢獲佳績，分別獲得全國槌球冠軍與原住民舞蹈大賽冠軍的殊榮，亮眼的表現深獲

家長及各界團體的肯定。吳署長感謝校長和行政團隊兩年多來的努力，對學校所提

的改善意見，會責令相關單位研究回應。 



 

與學生座談是最溫馨時刻，當署長要學生各言爾志時，資訊科彭乙哲說要當韓

國藝人；原住民藝能班陳志偉要為保留傳統文化努力、同班高芝敏想念警察大

學，日後當警察；有想當職業軍人報效國家；有想當工程師、水力專家。當詢

問學校有沒有需要改善之處？學生踴躍發言，希望宿舍廁所和浴室能整修；下

雨後籃球場會積水，希望有風雨球場，可以不受天候影響練舞；圖書館位於地

下室，空間太小，希望能擴大，並增加藏書；大樓間接縫漏水嚴重，冷凍科設

備太老舊。學生直接表達內心的感受，將學習場所的問題告訴署長。 

 

    第三站到訪臺東大學附設特教學校，學校成立才一年七個月，建築工程尚

未完工，目前借用卑南國中教室上課。吳永怡校長簡報前說，他被署長下了兩

跳！第一次是元月一日下午親自打電話給他，第二次是前天接獲署長生日賀

函。校長說目前學校建築進度超前，預定六月底完工。八月新生到來前便可以

遷進新校園。感謝上級協助工程進行，學校目前運作順暢。唯學生住家離校距

離遠，校車接送，但學生很多是弱勢家庭，沒辦法多支付交通費，希望能補助。

王春成副組長請學校以專案申請辦理。至於學校下年度想添購中巴運送學生上

下學，黃乃輝理事長建議跟企業募捐會比向行政院申請快速。會後署長與四位

高一學生座談，談生活和學習上問題，並為孩子打氣。學生林芷吟說對跳現代

舞有興趣，曾參加比賽榮獲第三名；黃麗婷對烘焙有興趣，想朝此方向努力。

 

    離開特教學校往東大附設體中，已是四點半，校長黃景裕簡報詳細，將學

校發展困境問題陳訴。特別表示學校雖然針對全國招生，但各縣市好選手都被

留在本地，不送到專業訓練的體中來。會中區視察沈溪南提醒要注意廣闊校園

的安全管理。最後，署長特別談及棒球隊員意外猝發事件，學校要謹慎因應處

理，東大體中要與成功商水共同扶助家長。期望體中行政同仁同心合作，可使

學校更好，一起衝破環境限制，國教署和體育署會協同幫助體中發展。 

吳署長和臺東大學附設特教學生座談後與師生合照 


